

Publicación internacional destaca voluntad de Cuba en cuidado del medio ambiente (+Foto)



Imagen ilustrativa tomada de Archivo/RHC

La Habana, 1 feb (RHC) La revista internacional de ciencia marina Seven Seas, destacó este martes la voluntad política de Cuba para aplicar programas que hagan frente al calentamiento global, pese a los embates del boqueo económico, comercial y financiero que Washington mantiene a la isla desde hace 60 años.

El artículo, firmado por la académica británica Helen Yaffe, pone de manifiesto cómo el enfoque cubano frente a la adaptación climática ofrece una alternativa a los paradigmas dominantes a nivel mundial basados en el sector privado.

Según la autora, la isla lo logra gracias a cuatro pilares fundamentales, como una economía de planificación centralizada y dominada por el Estado que ayuda al gobierno a movilizar recursos y dirigir la estrategia nacional sin incentivar las ganancias privadas, a diferencia de otros países dependientes de las «soluciones de mercado».

En segundo lugar, menciona a la Tarea Vida (programa nacional de adaptación al cambio climático) para prever y responder a riesgos y desastres naturales, que queda demostrado con frecuencia en su reacción frente a huracanes y, desde marzo de 2020, en relación con la pandemia de Covid-19.

A juicio de Yaffe, un tercer elemento es la capacidad organizativa y movilizadora del sistema de Defensa Civil, establecido tras el devastador huracán Flora de 1963 y, el cuarto, en la efectividad del país antillano para recopilar y analizar datos locales.

Image not found or type unknown

“Pese a que la administración de Donald Trump (2017-2021) endureció severamente las medidas del bloqueo contra Cuba, obstruyendo aún más su acceso a recursos y finanzas, y la pandemia golpeó aún más la economía a través de la pérdida de ingresos por turismo, en materia medioambiental ha habido logros tangibles”, destaca la académica.

Agregó que el enfoque cubano de adaptación y mitigación climática tiene una relevancia cada vez mayor para los SIDS (Pequeños Estados Insulares en Desarrollo) del Caribe que dependen del turismo y otros países del Sur Global, que emergen de la pandemia de Covid-19 con niveles de endeudamiento que obstruirán el acceso futuro a la financiación internacional.

Concluyó el artículo que la praxis de la isla de “utilizar la ciencia ambiental, las soluciones naturales y la participación comunitaria puede proporcionar ejemplos de mejores prácticas para aquellos que sí quieren enfrentar el desastre climático”. **(Fuente: [PL](#))**

<https://www.radiohc.cu/noticias/ciencias/284750-publicacion-internacional-destaca-voluntad-de-cuba-en-cuidado-del-medio-ambiente-foto>



Radio Habana Cuba